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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Bildungs-, Jugend-, Sport- 
und Sozialausschusses der SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des BJSS – Ausschusses der 
SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 14. 11. 20219 von 18:30 – 21:02 Uhr, PLZ OS Müllrose 

Teilnehmer: 

Dr. Manfred Dietrich, Peter Fechner, Angelika Peter, Steffen Schnei-
der (ab 18:45), Andreas Dahms i.V. für Stefan Härtel  
Sachkundige Bürger: Aicke Zander, Peter Palwitz, Nicole Limmer, 
Barbara Schubert 

Verwaltung: Keine Teilnahme 

Leitung:  AV Dr. Manfred Dietrich 

Verfasser: Andreas Dahms 

Gäste: 

Im öffentlichen Teil nahmen teil: 
Frau Schober (Schulelternsprecherin), Frau Fest (Kita und Hort), Frau 
Fritzke, Frau Golz, Frau Kosmala von der Grund- und Oberschule 
Schlaubetal, Herr Thomas Gast 
Im öffentlichen und nichtöffentlichen Teil waren als Gäste die Mitglieder 
der SVV Kerstin Labenz und Günter Gast sowie Herr Harald 
Schwaeger anwesend. 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Vor Beginn der öffentlichen Sitzung wurde der Schulergänzungsbau I 
unter Führung von Frau Fritzke besichtigt. Dabei wurden folgende 
Missstände bemängelt: 
- in den beiden Teilungsräumen fehlen die zugesagten Trennwände 
- die Medienausstattung fehlt komplett 
- der Aufzug ist noch nicht in Betrieb 

- die Klimatisierung funktioniert nur bedingt, im Sommer war es wegen 
der andauernden Sonneneinstrahlung durch die Fenster zu warm. 

 
Der Eingang des Hauptgebäudes wird gerade behindertengerecht 
umgebaut. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der AV Herr Dr. Dietrich eröffnet pünktlich die Sitzung und 
begrüßt die Gäste, er weist in seiner Begrüßung auf die 
nichtbesetzte Hortleiterstelle hin. 

- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Die Ausschuss ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Beschluss: einstimmige Zustimmung ohne Ergänzung/Änderung. 

 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 17. 10. 2019, öffentlicher Teil  

Beschluss: mehrheitliche Bestätigung mit 3x Ja bei einer Enthaltung 
 

 

 
4.  Fragestunde der Einwohner 

Keine Anfragen 

 

 
5. 

 
Bericht der Kita- und Hortleiterin Frau Fest 

Reges Baugeschehen in allen Objekten, Sanitärtrakt Krippe fertig und 

in Betrieb, von allen als großzügig und hell, als Bereicherung und Er-

leichterung beschrieben. Der Spielplatzbereich für die Krippenkinder ist 

fertig, wird aber zurzeit nur eingeschränkt genutzt (ist jetzt übergang-

sweise Eingangsbereich für alle). Der neue Lagerschuppen für Geräte 

ist in Benutzung. Zurzeit 107 Kinder in Betreuung, im Januar kommen 

nochmal 9 dazu, 20 Erzieherinnen arbeiten in der Kita, ergänzt durch 

den Hausmeister, 2 Reinigungskräfte und 2 Küchenfrauen. 

In allen Gebäuden (Schule und Kita) gibt es immer wieder 

Beschwerden über die ungenügende Reinigung durch die Firma 

Duessmann, ständige Personalfluktuation trägt dazu bei. 

Im Hort werden 184 Kinder von 10 Kollegen und Kolleginnen betreut, 
die neuen Räume werden gut angenommen, eine Erweiterung des 
Spielplatzes ist gewünscht, Frau Fest spricht das Problem Vandalis-
mus und Müll (meist nach Wochenenden und nach Veranstaltungen in 
der Stadt) an. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
6.  

 
Bericht der Schulleiterin Frau Fritzke 
 

484 Schülerinnen und Schüler, alle Klassenstufen zweizügig außer 
Klassenstufe 7, hier dreizügig; zwei Klassen im produktiven Ler-
nen(9P/10P); 42 Lehrerinnen und Lehrer, davon 10 Seiteneinsteiger, 
dazu 2 Sonderpädagogen, 1 Schulsozialarbeiterin 
 
Raumproblem – Schulergänzungsbau II nötig, darin in großer 
Beratungsraum/Lehrerzimmer für ca. 50 Personen notwendig, 
Beratungen zurzeit im Schützenhaus, dort ist es aber immer kalt – Hei-
zung ??, keine Medienausstattung (Beamer/Leinwand) vorhanden 
 
Praxislernzentrum nach Begehung durch den Landkreis als 
brandschutztechnisch bedenklich eingestuft, Problem: Werkstatt 
wird gleichzeitig als Lagerraum u.a. für Holz und Farben genutzt, eine 
Leichtbauhalle als Lagerfläche wird gewünscht 
 
Digitalpakt 208T€ für die Schule Müllrose abrufbar, Phase der Antrag-
stellung, Antrag sehr umfangreich und kompliziert, Kolleginnen müssen 
zu Seminaren zur Antragsausfüllung abgestellt werden 
Für den Schulergänzungsbau I noch keine Ausschreibung für 
Technik erfolgt!! 

 
In einer Diskussion wird die Problematik Seiteneinsteiger beleuchtet, 
Akzeptanz in der Lehrerschaft vorhanden, bei den Eltern gibt es ver-
mehrt Beschwerden (mangelnde Sozialkompetenz der Seitenein-
steiger) 
 
Herr Dietrich sagt zu, im Haushalt 2020 werden Mittel zur Planung 
eines Schulergänzungsbaus II eingestellt. 
 
Peter Palwitz legt eine Auflistung nach Begehung der Halle und 
Gesprächen mit den Sportlehrern vor, regt an, 20T€ im Haushalt für die 
Neubeschaffung von Sportgeräten für den Fitnessraum sind zu viel. 
Nach Kostenangeboten könnten davon 8-10T€ für eine Neubeschaf-
fung von Sportmaterial /Matten, Bälle, etc.) ausgegeben werden. 
Herr M. Dietrich bittet um offizielle Zuarbeit der Schulleitung bezüglich 
dieses Bedarfes, dies sagt Frau Fritzke zu. 
 

Nach Beendigung des TOP 6 verlassen alle Kolleginnen der Schule und 

des Hortes incl. Schulelternsprecherin die Sitzung. 

 
PowerPoint - Präsen-
tation wird auf  
Wunsch Herrn Die-
trich zugesendet. 
 
 
 
 
 
Diese drei rot 
markierten Probleme 
werden in der 
Zusammenfassung 
von der Schulleitung 
als dringlichste Auf-
gabenstellungen 
angesehen. 
 

 
 
 
 
Frau Schubert und 
Frau Limmer wollen in 
der Diskussionsrunde 
ständig dazwischen-
reden 
 

 
 
 
 
Erster Big Point in 
dieser Sitzung für 
unser Bündnis!! 
Allgemeine Zustim-
mung und Freude 
über dieses Angebot, 
Dank der Schullei-
tung 
 

 
7. Antrag der Fraktion PWM/CDU/FDP/FLM „Antrag zur Überarbeitung 

und Instandsetzung des Naturlehrpfades“ 

Tourismusmarketingverein bietet an, eine Konzeption zu erstellen, es  
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

gibt das Angebot eines Biologen zur Mitgestaltung, die Ausschuss- 

mitglieder bitten um „vogelsichere“ Mülleimer. Da es in der Runde 

allgemeine Zustimmung und Einigkeit gibt, will Herr M. Dietrich eine 

Vorlage für den Hauptausschuss formulieren. 

 
8. Antrag der Fraktion PWM/CDU/FDP/FLM zur „Anschaffung und 

Aufstellung von Trimm – Dich – Geräten“ 
 

Herr Thomas Gast (Sohn vom Abgeordneten Günter Gast) stellt sich vor 

und stellt auf Einladung des Ausschussvorsitzenden seine PowerPoint – 

Präsentation vor. 
 

Allgemeine Zustimmung und Dank an Herrn Gast für die Zuarbeit, 

Diskussion über das pro und contra der Aufstellung an einem Pfad 

(Vorschlag Seeallee – Fussweg zum Freibad – bis zum Eko-Heim) oder 

konzentriert auf einem Platz. Als Alternative wird der Platz hinter dem Ho-

tel zur Sonne am Naturlehrpfad in Betracht gezogen. 
 

Vor- und Nachteile verschiedener Materialien, bevorzugt werden Holz und  

Edelstahl verbaut, werden erörtert. P. Palwitz rät, Kontakte mit  

Verwaltungen aufzunehmen, welche bereits solche Pfade/Plätze installiert  

haben, um belastbare Aussagen zu Kosten, Vor- und Nachteilen der  

Varianten zu erhalten. Bezüglich der Standortfrage kommt von uns und  

Herrn Schwaeger der Hinweis auf das fehlende INSEK. 

 
 
 
 
T. Gast, Polizeivoll-
zugsbeamter, 44 
Jahre, spielt in 
Müllrose Fußball und 
Mitglied des MCC 
e.V., gibt an, keine 
Verbindung zu 
irgendeiner Firma 
aus seiner Präsenta-
tion zu haben, 
Vorschlag schon vor 2 
Jahren eingereicht – 
keine Zustimmung da 
man sich auf keinen 
Standort einigen 
konnte. 

 
9. 
 

 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Frau Peter möchte wisse, wie die Ausschussmitglieder mit den 

Problemen/Wünschen der Schulleitung umgehen werden. 

Die Mehrheitsfraktion und Frau Peter selbst unterstützen mehrheitlich 

die Wünsche der Schulleitung. 
 

A. Dahms regt an, das differenziert zu sehen, aufgrund anstehender Sa-

nierungsmaßnahmen in städtischen Gebäuden (Forstsaal, Remise, 

Haus des Gastes, Museum, Rathaus usw.) und Neubauwünschen (Kal-

thalle, Multifunktionshalle, BIZ usw.) sollten wir auch die Haushaltssitua-

tion in Betracht ziehen. Eine gewünschte Leichtbauhalle als La- 

gerfläche ist übertrieben, ich schlage den Kauf eines abschließbaren 

Übersee - Containers vor, dies ist billiger, schneller verfügbar und bei 

Nichtmehrnotwendigkeit eher wieder zurückzubauen/umzusetzen. All- 

gemeine Zustimmung der Gegenseite, dies sei sehr gute Idee, darauf 

hätte man schon lange kommen müssen…. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Meine Frage nach einem möglichen Standort für einen von der Gegen- 

seite favorisierten Schulergänzungsbau II wurde mir nicht beantwortet 
 

P. Palwitz fragt nach Denkmalschutz des weißen Gebäudes, bevor da 

weitere Gelder in die brandschutztechnische Sanierung reingesteckt 

werden, sollte man überlegen, das weiße Haus abzureißen und dort ei- 

nen Neubau zu errichten. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr M. Dietrich will ins Protokoll schreiben, 

alle drei Wünsche mit dem Vorschlag Container statt Leichtbauhalle 

werden vom Ausschuss befürwortet. 
 

Daraufhin lege ich Protest ein, mit dem Hinweis, dass aus bekannten 

Gründen, von der Gegenseite verursacht, der Schulergänzungsbau I 

kleiner errichtet wurde als ursprünglich geplant, kann jetzt nicht von der 

Gegenseite ein Neubau gefordert werden!!! 

Die Wünsche Lagermöglichkeit für das PLZ und die Forderung, die not- 

wendige Ausschreibung für die Medienausstattung unverzüglich umzu- 

setzen werden einstimmig unterstützt. Für einen Schulergänzungsbau II 

enthalte ich mich und bekomme von Frau Peter einen Satz zugewor- 

fen, den ich leider nicht mehr zitieren kann. Sie meinte, ich sei dann für 

die Situation an der Schule verantwortlich. 

 
10. 

 
Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil um 21:00 Uhr 

 
!! Der Chef hat es 
jetzt eilig!! 
 

 Nichtöffentlicher Teil  

11. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  

12. Bestätigung der Niederschrift vom 17. 10. 2019  

13. Anfragen und Mitteilungen  

14. Schließung der nichtöffentlichen Sitzung um 21:02 Uhr  

 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
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